

Il me reste à dire quelque chose des accusés et prisonniers politiques dont le sort inquiète tant de monde et fait vibrer tant de sympathies. Quant au passé vous le connaissez autant que moi, autant du moins que les véridiques gazettes ont bien voulu ou pu nous en laisser savoir ; et, quant au présent, je puis vous apprendre que, moralement, la tranquillité, la gaité, la jovialité, l'espérance règnent au plus haut degré parmi ceux que le remords ne peut troubler ; quant au physique je ne puis en dire grand chose : seulement il me semble me rappeler qu'un état des dépenses publié par le shérif de Montréal qui s'appelle Ours Sacré, Sacré Ours, ou Saint Ours je ne sais lequel, portait le coût de la nourriture à 60 louis et celui des médicaments à 2 ou 300, ce qui fait naturellement supposer qu'on leur a fait avaler plus de pilules que de patates. Quant à l'avenir on ne sait trop qu'en penser, mais tout donne lieu d'espérer que Lord Durham exercera la belle prérogative qui lui appartient et qu'en dépit des vieux féroces du *Montreal Herald* la liberté qu'ils auront appris à apprécier à sa juste importance leur sera rendue ; vivons, attendons, espérons : l'éditeur du *Montreal Herald* n'est point encore Conseiller Exécutif quoiqu'il s'époumonne à conseiller des exécutions, et notre gouverneur-général Lord Durham, n'est point *au si dur homme* qu'on voulait bien le répandre avant son arrivée. Quelques uns de ses actes sont de nature à rassurer les amis de la justice juste et puissante, qualités difficiles à réunir ici depuis long-tems. Néanmoins, ne nous répandons point en éloges trop flatteurs car l'encens monte au nez, même des dieux et pourrait énivrer le représentant de la souveraineté, qui tient encore à la terre par trop de ses vanités pour qu'on puisse adorer l'idole ayant que le dieu ait manifesté son attribut le plus beau : la clémence. Ne suivons point non plus l'exemple de ces nations sauvages qui mutilent ou injurient les images de leur divinités pour peu qu'elles tardent à exaucer leurs vœux, et pour ensuite gémir et se traîner à leurs pieds en expiation de leur impatience ; en un mot attendons, espérons et redisons avec le proverbe : *aide-toi le Ciel t'aidera*, cela ne compromet personne.

ARRIVÉE DE LORD DURHAM.—Je me promenais un jour, flânant d'une rue à l'autre, cherchant à tuer le tems, cet ennemi commun de tous les biens, de tous le maux, de tous les sentiments, lorsque je remarquai un empressement, une agitation inhabituels dans notre ville ; des vieillards au dos courbé, aux cheveux argentés, se pressaient aussi rapidement que le leur permettaient des membres tremblans et affaillis ; des enfans joyeux et brillants couraient, se donnant en chantant la main, narrant l'âge et les soucis ; des mères de familles avaient peine à suivre le pas léger de jeunes filles fraîches, gaies et folles qui accouraient de toutes parts animant, elles-mêmes, de leurs yeux grands, vifs et doux, bruns, noirs et bleus, le spectacle qu'elles semblaient venir chercher avec tant d'avidité ; le jurisconsulte profond avait quitté ses obscurs travaux, le docteur laissait respirer ses malades, le marchand avait abandonné sa boutique au pillage ; ses commis qui, eux-mêmes, chose étonnante, le négligeaient, s'empressaient en foule dans la rue, se mêlant aux clercs, aux étudiants, aux habitans, aux habitantes ; les employés publics saluaient et les valets oubliaient de saluer, enfin tous ceux qui n'étaient point dans la rue étaient à la fenêtre à l'exception des matelots qui étaient perchés, couvrant les mâts de tous les navires :—Il se passe quelque chose d'étrange, me dis-je tout bas à moi-même ; puis, m'étant informé d'un passant, de la cause de tout ce fracas, il m'apprit en me toisant de la tête aux pieds comme s'il eût parlé à un homme tombant de la lune, que le Gouverneur Général Lord Durham allait débarquer ; je compris immédiatement le sujet de cet empressement ; n'ayant rien de mieux à faire je me mis à regarder de tous mes yeux ; m'étant approché autant, que la foule me le permit, de la haie de soldats destinée à marquer le chemin de son Excellence, je vis bientôt s'avancer gravement un cavalier vêtu de bleu, fort simplement ; il prenait un regard protec-